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Descubra La Lectio Divina 

 
 

Entre las actividades del Año Jubilar se encuentra la Lectio Divina diaria hecha por frailes, hermanas y laicos 

de la Familia Dominicana. 

Dichas reflexiones estarán disponibles a lo largo del Año Jubilar en el sitio internet del Jubileo: 

www.op.org/es/lectio 

También puedes recibir la Lectio Divina diario a través de la Dominican App y del iDoms Portal. Estas 

aplicaciones se pueden descargar en App Store o en Google Play Store. 

● El encuentro anual de las fraternidades de la Provincia de España 
El encuentro anual de las fraternidades de la Provincia de España se celebró este año del 23 al 25 de octubre 

en La Virgen del Camino y trató sobre la próxima unión de las tres provincias en la nueva Provincia de 

Hispania 

 

Este ha sido el último encuentro provincial que celebran las fraternidades la Provincia de España. A partir 

del 1 de enero del año próximo, dada la pertenencia de la Fraternidad Laical de Santo Domingo a la Orden de 

Predicadores, la estructura provincial pasará a ser la misma que la de la de los frailes: la nueva Provincia de 

Hispania. 

 

El encuentro de este año se dedicó en exclusiva a tratar esta cuestión a partir de la puesta en común en la 

Asamblea de las propuestas presentadas por cada fraternidad al texto del documento-borrador sobre la unión. 

Dichas propuestas fueron sometidas a la deliberación de toda la Asamblea para acordar unas comunes que 

como provincia se presentarían al consejo formados por los presidentes de las tres provincias en proceso de 

unión. Este consejo, a su vez, elaborará un documento único que será presentado a la Asamblea de la nueva 

provincia. 

 

La deliberación se realizó por los temas de las comisiones (que formaban, a su vez, los grupos de 

propuestas): vida y misión, economía, comunicación, formación y gobierno. 

 

Durante la celebración del encuentro, intervinieron en distintos momentos fray Óscar Jesús Fernández, OP, 

secretario provincial de la Provincia de España, y la Hna. Pilar del Barrio, secretaria de Familia Dominicana. 
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Fray Óscar invitó a los laicos a vivir el reto de la unión desde la misma perspectiva desde la que tratan de 

vivirla los frailes: como una oportunidad para mejorar en la propia vocación, en la vida de las fraternidades y 

en la misión de predicar. La Hna. Pilar del Barrio, por su parte, destacó en su intervención el espíritu de 

familia con el que estamos llamados a vivir este tiempo del Jubileo. 

 

En la oración de vísperas del sábado, las hermanas de la fraternidad de Viveiro, Dña. Ángeles Vázquez 

Piñeiro, OP y Dña. Dolores Vázquez Piñeiro, OP realizaron la promesa temporal, y Dña. Milagros Lorenzo 

Corrales, OP de la fraternidad de Zamora, su promesa perpetua. 

 

Otra de las cuestiones a destacar es la decisión que tomó la Asamblea de asumir como proyecto provincial 

propio una propuesta relacionado con la potenciación del diálogo interreligioso planteada por los hermanos 

de la fraternidad de Atocha D. Vicente Jara, OP y D. Ignacio Antón, OP. Lo importante del hecho es que se 

adopte un proyecto de predicación a nivel de provincia con la implicación que esto conlleva de todos los 

laicos en la vida y misión común de la provincia. 

● Abrir el Jubileo de la Orden en Irak 
El día 7 de noviembre del 2015, por todo el mundo, los miembros de la familia dominicana han lanzado las 

festividades de sus 800 años. 

 

Ha sido en Erbil, en el Kurditan Irakí, donde el Promotor general del Rosario estuvo para celebrar este 

evento. Con sencillez y con alegría fraterna se abrió allí, con una misa celebrada en una de las casas de las 

Hermanas de Santa Catalina de Siena. 

 

El Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré, se manifestó justo antes de empezar la celebración: « La "santa 

predicación" que está en Erbil estará muy particularmente en mi corazón durante la celebración de esta 

noche. Diles a las hermanas, a los hermanos y a todos los suyos, mi afecto fraterno. » 

 

La homilía de fray Louis-Marie ha hecho hincapié en la oportunidad que el Jubileo ofrecía a cada uno para 

reencontrar el camino de la santidad, según tres modalidades: 

 

- Siendo lo que debemos ser en el seno dela familia dominicana : « Todos tenemos nuestro sitio en esta 

familia y rezamos los unos por los otros. Queridas hermanas, es posible que no hayan ido nunca a Fátima, 

pero Fátima viene a su casa, aquí en Irak. Hace unos minutos, he recibido un mensaje del Monasterio de esta 

ciudad y una de las hermanas escribía: "Nuestras oraciones les acompañan en este gran país. Por favor, 

dígales que estamos con ellos en lo más profundo de nuestra oración." » 

 

- Acogiendo la Misericordia de Dios. La misericordia para los otros y la misericordia para nosotros mismos. 

¡Y no es una coincidencia ver que nuestro Jubileo corresponde con el de la Misericordia que quiso el papa 

Francisco! 

 

- Refugiándonos bajo el manto de Nuestra Señora. La visión de santo Domingo es muy famosa: ¡en el cielo, 

todos los miembros de la Orden se encuentran bajo el manto de la Virgen! 

 

¡Vivir como una familia, en la Misericordia, bajo el manto de Nuestra Señora! 

 

¡He aquí el programa de nuestro Jubileo… un programa de santidad! 

Fr. Louis-Marie ARIÑO-DURAND, o.p. 

Promotor General del Rosario 

● Consejo Internacional de Fraternidades Laicales Dominicanas (ICLDF) se reúne en 

Santa Sabina 
El jueves, 5 de noviembre, como parte de las actividades enmarcadas en la celebración de la apertura del 

Año Jubilar de la Orden, el Consejo Internacional de Fraternidades Laicales Dominicanas (ICLDF) se reunió 

en el Convento de Santa Sabina en Roma. 
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Durante los trabajos del Consejo se continuó la planificación del Congreso Internacional del Laicado 

Dominicano a celebrarse en Portugal en octubre 2018, y que tendrá como tema principal: “Nuestro Futuro: 

Justicia, Paz y el cuidado de la creación” (Justice, Peace and Care of Creation). 

 

Además de trabajar la logística del Congreso, se hizo un listado preliminar de los oradores invitados, así 

como las diversas comisiones en que se dividirán los trabajos del Congreso. 

 

Concurrentemente con la reunión del ICLDF, se llevó a cabo, también en Santa Sabina, una reunión del 

Consejo Europeo de Fraternidades Laicales Dominicanas (ECLDF). El Presidente del ICLDF, Sr. Héctor L. 

Márquez, O.P., fue invitado a dirigirse brevemente a los miembros del ECLDF durante la sesión inicial de 

sus trabajos. 

 

Tanto los miembros del Consejo Internacional como el Consejo Europeo, tuvieron la oportunidad de 

compartir experiencias durante la semana que precedió la apertura del Año Jubilar y, por supuesto, la 

celebración de la Eucaristía de apertura en la Basílica de Santa Sabina. Diferentes culturas, diferentes 

idiomas, una espiritualidad. ¡Somos hermanos dominicos! 

● COMIENZAN LOS TRABAJOS DE LA COMISION CIENTIFICA PARA EL CONGRESO SOBRE 

LA MISION DE LA ORDEN EN 2017 
En el marco de la celebración de la apertura del Año Jubilar de la Orden por los 800 años de su confirmación 

por la Iglesia, en el Convento de Santa Sabina en Roma se llevó a cabo el lunes 9 de noviembre la primera 

reunión de la Comisión Científica que prepara el Congreso Internacional sobre la Misión de la Orden.  Este 

congreso, que se llevará a cabo en Roma del 18 al 20 de enero de 2017, reunirá a dominicos y dominicas de 

diversas regiones del mundo y procedentes de diferentes contextos culturales y eclesiales para reflexionar y 

compartir experiencias en torno a la misión de predicación dominicana en la actualidad. El Congreso, con el 

que se dará cierre al Año Jubilar, tiene por objetivo promover e iluminar la misión de la Orden por medio de 

una reflexión teológica y pastoral en torno a temas centrales para nuestra predicación. 

 

Según afirmaron los frailes capitulares en el Capítulo General de Trogir, a través de la celebración de este 

Jubileo, la Orden “busca renovarse, entrando en un proceso dinámico que culmine en el envío de los frailes a 

predicar, al igual que Domingo envió a los primeros hermanos”. Y “al prepararnos para ser enviados de 

nuevo, nos preguntamos: ¿por quién somos enviados? ¿A quién somos enviados? ¿Con quién somos 

enviados? ¿Qué llevamos con nosotros en nuestro envío?” (ACG Trogir, 51). Por esta razón, el Congreso 

Internacional sobre la Misión servirá como un punto de llegada para la reflexión que la Orden ha venido 

desarrollando a través de los foros de misión y del Proceso Salamanca (ACG Trogir 109 – 114). 

 

Este Congreso es coordinado por fr. Orlando Rueda Acevedo, hijo de la Provincia San Luis Bertrán de 

Colombia y actual Socio para la Vida Apostólica junto a una comisión científica designada por el Maestro de 

la Orden.  En esta Comisión, compuesta por frailes, laicos y hermanas de todo el mundo, han sido nombrado 

varios miembros de nuestra región latinoamericana: fr. Márcio Couto, de la Provincia Fray Bartolomé de las 

Casas del Brasil y ex Socio para la Vida Intelectual; la hna. María Leonor Charria, teóloga colombiana, y 

parte del gobierno generalicio de las Hermanas de la Caridad Dominicas de la Presentación; y fr. Carlos 

Mario Alzate, de la Provincia San Luis Bertrán de Colombia y saliente Rector de la Universidad Santo 

Tomás de Colombia. Fr. Felicísimo Martínez, fraile español de la Provincia misionera del Rosario y quien 

estuvo muchos años en Venezuela, también forma parte de esta comisión. 

 

Todos los trabajos del Congreso Internacional para la Misión de la Orden son coordinados por una Comisión 

Central en la que también tenemos representación latinoamericano-caribeña. Fr. Yamil Samalot Rivera, del 

Vicariato General de la Santa Cruz de Puerto Rico y actual secretario general de CIDALC, ha sido elegido 

para servir como secretario general del Congreso. Fr. Yamil también es Director del Colegio de Artes 

Liberales y de los programas de postgrado en Teología de la Universidad Central de Bayamón en Puerto 

Rico. Los demás miembros de la Comisión Central son la hna. María Leonor Charria, colombiana de las 

Hermanas Dominicas de la Presentación; fr. Darren Dias, de la Provincia de Santo Domingo del Canadá y 

profesor de teología sistemática de la Universidad St. Michael’s College en Toronto; la hna. Kathleen A. 

McManus, estadounidense, de las Hermanas Dominicas de Bleuvelt y profesora de teología de la 
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Universidad de Portland en Oregon; Ruth Anne Henderson, laica dominica escosesa y actual asistente del 

Promotor General del Laicado; fr. Clarence Márquez de la Provincia de Filipinas y director de su Instituto de 

Predicación; así como la hna. Marie Laetitia Youtchenko sita en Arezzo, Italia, de la Congregación Romana 

de Santo Domingo. 

● Las redes sociales llenan de júbilo a la Orden Dominicana 
Llegamos a más de 8 millones de personas 

Fray, el 7 de noviembre se realizó la apertura del 8° Centenario de la Orden Dominicana en todo el mundo. 

Se hizo con motivo de esto una operación de comunicación en las redes sociales inédita. ¿De qué se trataba?  

 

Respuesta: Quisimos marcar el comienzo del Jubileo de los 800 años que se extenderá durante 14 meses. 

Escogimos la red social Twitter centrada sobre el periodismo media instantáneo. La idea era sencilla (pero 

funcionó muy bien) : invitar a los internautas del mundo entero a que le desearan un feliz cumpleaños a la 

Orden en todos los idiomas. Algo así como se hace a modo de sorpresa alguien que regresa a su casa y 

encuentra un grupo de amigos que lo esperan llenos de alegría.   

 

Y los internautas respondieron? 

Fraile: ¡Mucho más de lo que esperábamos ! Algunas cifras : llegamos a 8 millones de personas. ¡4750 

personas enviaron 24.442 tweets y fueron vistos potencialmente 37 millones de veces ! Durante seis horas 

estuvimos entre las diez mejores tendencias de Twitter en tres países: Francia, Estados Unidos, Polonia. 

 

¡Las cifras son increíbles! ¿Esto ocurre con frecuencia en las redes sociales ? 

Fraile: Llevo más de 20 años en la comunicación web y en el campo religioso. No conozco otro ejemplo de 

un evento tan puntual que haya alcanzado semejante audiencia. Que me acuerde, sólo la visita o la elección 

de un papa han alcanzado tal amplitud. En la vida de un comunicador profesional en la web, esta difusión es 

simplemente alucinante: es el tipo de éxito en las redes que vives una vez en tu vida. Es la primera vez que 

una orden religiosa logra semejante audiencia en Francia y en el mundo de Twitter.   

 

Esta operación tuvo un alcance mundial ? 

Diferentes equipos de lengua española, inglesa y francesa colaboraron estrechamente y le dieron una 

dimensión universal. La Orden está presente en el mundo entero. Pero esta operación fue una premier: una 

comunicación simultánea de un mismo evento de la Orden donde todos se movilizaron y tuvieron parte:  8 

400 mensajes fueron en francés, 6600 en inglés, 6200 en español, etc.. 

 

Incluso las monjas ? 

Sí, ¡con su oración ! Ellas propusieron una intención en la Web en el sitio Hozana que reúne ya más de mil 

orantes en el mundo entero (Hacer clic aquí). 

 

Cómo explica el éxito de esta operación? 

Es probablemente la conjunción de factores que se amplificaron mutuamente: una idea sencilla e inédita ( 

¿Ya le has deseado a alguien un feliz cumpleaños de 800 años ?), una cobertura mundial apoyada en las 

redes dominicanas, un consejo de profesionales excepcionales, la generosidad de laicos voluntarios que no 

escatimaron su tiempo y... ¡la increíble amistad hacia la Orden que esta operación renovó! En una operación 

como esta temes siempre los tropiezos, los mensajes polémicos (troll) : es difícil identificarlos entre los miles 

de mensajes pero, personalmente, sólo vi unos cuantos. Había mensajes como « Yo estoy alejado de la 

Iglesia pero de todos modos les deseo un feliz cumpleaños» Muchos eran en el estilo Twitter, es decir, llenos 

de buen humor. Una sorpresa agradable fue la certificación de nuestra cuenta por Twitter poco antes del 

lanzamiento. La presencia de la Orden está, de ahora en adelante, asegurada en Twitter: podemos mencionar 

las siguientes cuentas: @Dominican_order, @Ordredominicain, @Dominikaniepl,  @dominicos_es. Se debe 

decir que la cuenta francesa es aún la menos desarrollada en número de abonados porque no la utilizamos. 

En una semana ganamos más de 1400 abonados, algo considerable porque el aumento del número de 

abonados en Twitter es relativamente lento. 
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¿Quiénes hacían parte del equipo? 

Lo comenzó Fray Eric Salobir, Promotor de Medios ante el Maestro de la Orden. En cuanto al equipo 

Francia, en el que yo colaboré, contábamos con la asistencia de jóvenes profesionales laicos como Wandrille 

de Préville, el equipo de Noé 3,0, a quienes admiramos por su inteligencia y compromiso cristiano.  Hubo 

también equipos ingleses, españoles, polacos. ¿Cuántos éramos ? Unos cien para el circulo inmediato que 

participó directamente. Luego, los equipos más amplios de amigos internautas que cada uno contactaba. Para 

el equipo en francés, teníamos voluntarios en  Lion, Paris, Vanes, Nantes, Bruselas, Burdeos, laicos, frailes, 

hermanas... 

 

¿La comunicación del Jubileo alcanzó a otras redes ? 

Fr : sí, por supuesto. Lanzamos una cadena de SMS poco antes del evento, estuvimos presentes también en 

Facebook en la página principal Ordo Praedicatorum que tiene más de 11 000 fans. Y también estábamos en 

comunicación con los sitios dominicanos y las páginas  Facebook amigas como Dominicains2015 o op800 , 

Jour du Seigneur etc. Un contenido de gran calidad en fotos y videos se publicó desde la Curia Dominicana 

de Rome y las diferentes provincias. Se pueden encontrar en Facebook una riqueza y una diversidad 

sorprendente  de videos, fotos del mundo entero. De hecho,  las diferentes redes sociales son 

complementarias y aprender a utilizarlas en sintonía es todo un arte. 

 

Fray, ¿y ahora qué viene ? 

En una de sus intervenciones el Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré, explicaba que pasar por la puerta 

del Jubileo implicaba pasar el umbral de la comunicación en los nuevos ágoras contemporáneos que son las 

redes sociales. Los frailes y las hermanas predican a veces a pequeños grupos ¡pero miles de personas 

esperan su palabra !  Las redes sociales son lo que eran en otro tiempo nuestras cátedras. La reacción de los 

laicos cristianos que nos acogen y quieren ayudarnos en estas redes es un « por fin, hace tanto tiempo que los 

estábamos esperando...». Con medios sencillos, un smartphone, algunas fotos, algunos tweets llenos de 

humos... y sobre todo, con la humildad para aprender de nuestros amigos laicos cómo utilizarlos de manera 

evangélica. Las redes son una oportunidad providencial para renovar nuestra predicación. 

● Eucaristía de apertura del Jubileo: "Ve y predica" 
Eucaristía de apertura del Año Jubilar en Santa Sabina (Roma), 7 de noviembre de 2015. 

Después de años de preparación la Puerta del Jubileo finalmente se ha abierto y la celebración del Octavo 

Centenario de la Orden ha dado comienzo. Fue una jornada de infinita alegría para la multitud de personas 

que se habían congregado desde las diversas partes del mundo en el convento y basílica de Santa Sabina para 

la ocasión. 

 

La Eucaristía fue presidida por el Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré OP. El Maestro estuvo asistido 

por fray Vivian Boland OP (Vicario de la Orden) y por fray Michael Anthony Perry OFM (Superior General 

de los Frailes Franciscanos Menores). La multitud de asistentes, que abrumó a los responsables de los 

preparativos, se componía de miembros de todas las ramas de la Familia Dominicana y amigos de la Orden.  

 

La liturgia contuvo diversos ritos singulares y simbólicos para subrayar la importancia del evento que se 

estaba desarrollando. Al comienzo se llevó a cabo la simbólica apertura de la centenaria puerta de Santa 

Sabina por fray Bruno Cadoré OP en nombre de toda la Familia Dominicana; de esta forma se quería 

significar la apertura del Jubileo. Allí mismo, en el umbral de la puerta, se encendió un gran cirio (a modo de 

cirio pascual) bellamente decorado con todos los símbolos del Jubileo. Este símbolo nos quería hacer 

recordar que Nuestro Padre Santo Domingo siempre ha sido asociado a la luz, conociéndosele como "Luz de 

la Iglesia" (Lumen Ecclesiae). 

 

Comenzamos así este momento de conversión y de gracia con el objetivo de reavivar esta luz como signo de 

nuestro compromiso personal y comunitario con Santo Domingo y la misión que nos encomendó. La luz fue 

procesionada acompañada de representantes de toda la Familia Dominicana. Todos caminamos como una 

familia que lleva 800 años peregrinando como miembros de la Iglesia en vía hacia la segura Esperanza 

escatológica. Una reliquia de Santo Domingo, su breviario y un icono de la Virgen también fueron llevados 

en la procesión. De esta forma entramos en el Año Jubilar, con toda nuestra heredad y con toda nuestra 

tradición. 
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No puede haber mayor acción de gracias a Dios por los 800 años de la Orden que la celebración de la 

Eucaristía. Durante el ofertorio las  monjas de clausura llevaron cestas con rosarios que fueron bendecidos 

por el Maestro de la Orden. Dichos rosarios se usarán para un peregrinaje del rosario a través de 202 

monasterios de la Orden. 

 

Tras la comunión se entonó el Te Deum como canto de acción de gracias a Dios. Los fieles se pusieron en 

pie con sus velas encendidas mientras se apagaban las luces del templo. Este fue un verdadero deleite para 

los sentidos. También se cantó con las luces en las manos la Salve Regina y el O Lumen.     

 

La Eucaristía no finalizó con las palabras rituales "Podéis ir en paz..." porque la ceremonia (el Jubileo) no ha 

terminado sino que apenas ha dado comienzo y nosotros (los dominicos) hemos sido enviados una vez más a 

predicar. 

 

Tras la Eucaristía los asistentes fueron invitados a compartir un refrigerio en el claustro del convento y asistir 

a un concierto de órgano acompañado de imágenes proyectadas. La sensación de alegría y comunión era 

palpable en el ambiente, saludándose y abrazándose entre ellos todos los presentes. 

 

Visualiza más imágenes de la Eucaristía de Apertura del Año Jubilar y aqui. 

https://www.flickr.com/photos/orderofpreachers/albums/with/72157661017213645 

● Fray Lorenzo Piretto nuevo arzobispo de Esmirna (Turquía) 
Su Santidad el Papa Francisco ha nombrado al reverendo padre Lorenzo Piretto OP, hasta la fecha superior 

del convento de Esmirna, arzobispo de Esmirna (Turquía). 

 

Fray Lorenzo sucede en la sede al muy reverendo padre Ruggero Franceschini OFM Cap. cuya renuncia fue 

aceptada por el Papa Francisco de acuerdo al canon 401 del CIC. 

 

Fray Piretto nació el 15 de diciembre de 1942. Da comienzo a su formación como dominico en el noviciado 

de Diesole en 1958, emitiendo su profesión solemne el 16 de diciembre de 1963. Fue ordenado sacerdote el 4 

de agosto de 1966. 

 

En 1967 obtuvo su Licenciatura en Teología en Bolonia y el doctorado en Filosofía por la Universidad de 

Turín en 1972. 

 

Desde entonces ha llevado a cabo diversas tareas docentes, primero como miembro del Seminario 

Dominicano de Chieri (TO), entre los años 1967-1974, impartiendo clases de filosofía, y desde 1982 en el 

FIST de Turín. Durante el mismo tiempo fue maestro de novicios en el convento de Chieri (1976-1983). En 

1983 fue asignado a Turquía dando clases de italiano (1986-1996) y latín (1992-2005) en la Universidad de 

Mármara de Estambul. 

 

Durante los años 1987-2007 fue el superior de la comunidad de Estambul y posteriormente vicario del 

vicariato provincial (1993-2010). Actualmente era el superior de la comunidad de Esmirna. 

 

A lo largo de todos estos años ha llevado a cabo su tarea pastoral en la parroquia de los Santos Pedro y Pablo 

de Estambul (1988-2014) y como Vicario General del Vicariato Apostólico de Estambul (1992-2014). Por 

treinta años ha sido el director de la publicación mensual "Presencia" de Estambul. 

 

Además del italiano habla el turco, el inglés, el francés y el alemán. 

● Mensaje de Su Santidad el Papa Francisco a la Orden de Predicadores: "Muchas 

gracias por todo lo que hacéis en y para la Iglesia" 
Tras la Eucaristía Solemne de apertura del Año Jubilar presidida por fray Bruno Cadoré OP, Maestro de la 

Orden, la Familia Dominicana se volvió a reunir al día siguiente (domingo 8 de noviembre) en la Plaza de 

San Pedro para rezar el Ángelus con Su Santidad el Papa Francisco. Desde la ventana del Palacio Apostólico 
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el Santo Padre hizo en primer lugar una breve reflexión sobre el Evangelio del día (Mc 12, 38-44), rezando 

después el Ángelus en latín y concluyendo con su bendición solemne. Tras ella hizo una especial mención a 

una serie de grupos que se encontraban congregados en la plaza y se quiso guardar la mejor de ellas para el 

final. Éste fue el momento dedicado a la Orden de Predicadores. 

 

En sus propias palabras: 

"Saludo a los representantes de la Orden de Predicadores (Los Dominicos)que ayer dieron comienzo a los 

actos para celebrar el octavo jubileo de su fundación, que el Señor los bendiga abundantemente en esta 

ocasión. Y muchas gracias por todo lo que hacen en y para la Iglesia".         

 

Al oír estas palabras se produjo un intenso grito de júbilo entre la multitud integrada por infinidad de 

dominicos y dominicas. Con estas palabras de agradecimiento nuestra dicha fue plena. Las celebraciones 

para la apertura del jubileo culminaron para todos los presentes. 

 

El Año Jubilar ha dado comienzo no sólo en Santa Sabina sino en todo el orbe dominicano. Ya hay toda una 

serie de actividades programadas a lo largo del año, tanto de carácter nacional como internacional. Se espera 

que la clausura del Año Jubilar se lleve a cabo el 21 de enero de 2017 presidida por el propio Pontífice. 

 

Aquí podéis encontrar más imágenes del Ángelus con el Papa en la Plaza de San Pedro. 

https://www.flickr.com/photos/orderofpreachers/albums/72157661017213645 

● Video mensaje de Fr. Bruno Cadoré para la apertura del Jubileo 
Al inicio de la celebración del Jubileo de los 800 años de la confirmación de la Orden (1216 - 2016), el 

Maestro de la Orden, Fray Bruno Cadoré, envía su más caluroso saludo a todos los miembros de la Familia 

Dominicana. 

 

Me alegra saludar a todos los frailes, hermanas y laicos dominicos en esta apertura del año del Jubileo 

Dominicano de la Orden de Predicadores y me alegra saludarles desde la Basílica de Santa Sabina que fue 

entregada a santo Domingo.  

 

¿Por qué ? Antes que nada, porque Santa Sabina es el lugar donde se arraiga la predicación de Domingo. 

Domingo amaba orar aquí, amaba contemplar, hablar a Dios. Amaba dejar que los misterios de la vida de 

Cristo habitaran su propia vida. Y además, él amaba también, según se cuenta, hablar a Dios de aquellas y 

aquellos que había encontrado, con quienes había hablado del Evangelio de la Paz. 

 

Y ahí, en su conversación con Dios, encontraba la fuerza para salir a predicar de nuevo. Salir a predicar 

era, para  él, como lo muestra el mosaico de Santa Sabina, predicar la unidad. La unidad entre la 

circuncisión y la gentilidad, la unidad entre aquellos que creen y aquellos que no creen, la unidad de todos, 

porque todos somos capaces de una misma comunión. 

 

Esto es lo que Domingo quería anunciar. Y él encontraba la convicción para hacerlo en la visión de Pedro y 

Pablo: Pablo le entrega la Escritura, la revelación, la unidad y el designio de Dios, mientras que Pedro le 

entrega el bastón del peregrino para que pueda partir. Entonces, Domingo sale y ¡abre la puerta! 

 

El Jubileo en la Orden consiste en esto: él abre la puerta, mira la puerta y ve en ella la primera 

representación de la crucifixión. Predicar el Evangelio de la paz es predicar la vida dada en abundancia 

por un Mesías crucificado. Entonces, él sale y va al encuentro de todos aquellos y aquellas hacia los cuales 

Cristo lo precede. 

Un lema para este Jubileo: ¡Ve y predica ! 

● San Martín de Porres: Científicos revelan cuál fue su verdadero rostro 
La ONG Equipo Brasileño de Antropología Forense y Odontología Legal (Ebrafol) desveló en Lima el rostro 

reconstruido de San Martín de Porres a partir de un análisis del cráneo que se conserva como reliquia en el 

Convento de Santo Domingo, situado en el centro histórico de Lima. 

 

https://www.flickr.com/photos/orderofpreachers/albums/72157661017213645
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Los brasileños Paulo Miamoto, odontólogo forense, y Cícero Moraes, diseñador 3D, presentaron el resultado 

de su investigación tras una multitudinaria homilía en el convento donde se conmemoró los 376 años de la 

muerte de San Martín de Porres. 

 

Los investigadores constataron que la reconstrucción del cráneo de San Martín de Porres coincide con dos 

representaciones pictóricas que tiene en iglesias de Lima. 

 

Moraes explicó que es la primera vez que la reconstrucción del rostro de un santo corresponde con las 

representaciones de la época, algo que no había ocurrido cuando realizaron el mismo proceso con San 

Antonio de Padua (Italia), Santa María Magdalena y San Sidonio. 

 

“Inequívocamente, las personas que hicieron las pinturas retrataron al dueño del cráneo que estudiamos y lo 

representaron a partir de datos reales”, dijo Moraes. 

 

Miamoto comentó que los análisis forenses revelaron que el cráneo pertenece a un varón mestizo de entre 45 

y 60 años, lo que coincide con el caso de Martín de Porres, cuyo padre era español y su madre una esclava 

liberta de origen panameño. 

 

“Llama mucho la atención que tenía solo dos dientes en el momento de su muerte. Tenía muchas dificultades 

para masticar y tal vez para hablar, lo que dio origen a una asimetría en su mandíbula”, añadió Miamoto. 

 

La Ebrafol sometió el cráneo de San Martín de Porres a una tomografía computarizada con el apoyo logístico 

de las peruanas Universidad San Martín de Porres (USMP) y de la Universidad Inca Garcilaso de la Vega 

(UICV). 

 

El equipo brasileño también se encargó de realizar las reconstrucciones de los rostros de Santa Rosa de Lima 

y de San Juan Masías, cuyos restos también se conservan en el Convento de Santo Domingo. 

 

San Martín de Porres, que nació en Lima el 9 de diciembre de 1579 y murió el 3 de noviembre de 1639 a los 

59 años, fue canonizado por el papa Juan XXIII el 6 de mayo de 1962 tras atribuirle una serie de milagros 

como el del don de la bilocación, capacidad de aparecer en dos lugares de manera simultánea. 

● Fray Carlos A. Azpiroz Costa, OP, designado obispo coadjutor de la arquidiócesis de 

Bahía Blanca, Argentina 
Con gran alegría compartimos con ustedes la noticia de la designación por el Santo Padre de fray Carlos A. 

Azpiroz Costa, OP como obispo coadjutor de la arquidiócesis de Bahía Blanca. 

 

Fray Carlos A. Azpiroz es fraile dominico y sacerdote, perteneciente a la Provincia Argentina de San 

Agustín, de la Orden de Predicadores y fue Maestro de la misma -es decir, superior general y sucesor del 

fundador Santo Domingo de Guzmán- durante el período 2001-2010. Al ser nombrado obispo coadjutor 

sucederá a Mons. Guillermo J. Garlatti al frente de la arquidiócesis cuando a sea efectiva la renuncia que 

todos los obispos presentan, conforme al derecho canónico, al cumplir los 75 años de edad. 

 

El obispo electo nació en 1956 en Buenos Aires (Argentina), pronunció los votos religiosos en 1984 y fue 

ordenado sacerdote en 1987. Es Licenciado en Derecho Civil por la Universidad Católica de Buenos Aires y 

Doctor en Derecho Canónico por la Universidad Angelicum de Roma. En su ministerio pastoral ha sido entre 

otros, profesor universitario en la Universidad Católica Argentina, prior del Convento del Noviciado de San 

Martín de Porres en Mar del Plata, profesor en la Universidad Fasta de Mar del Plata, profesor en el 

Angelicum. Actualmente era Superior de la Comunidad de Dominicos de Mar del Plata. 

 

La arquidiócesis de Bahía Blanca ocupa buena parte del sur de la Provincia de Buenos Aires, en Argentina: 

superficie 82.625, población 757.000, católicos 647.000, sacerdotes 83, religiosos 202, diáconos 

permanentes 18. 

 

La ceremonia de consagración episcopal se llevará a cabo en Bahía Blanca el 22 de diciembre de este año. 
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● Una Introducción a las Constituciones de la Orden de Predicadores 
Una traducción en lengua española de "Una Introducción a las Constituciones de la Orden de Predicadores" 

fue llevada a cabo y publicada entre los años 2000 y 2001 por fray Francisco Javier Rodríguez OP en Sevilla 

(España). El texto ha sido adaptado teniendo en cuenta los cambios recientes en las LCO desde el capítulo 

general de 2001 hasta la actualidad. 

 

El texto fue elaborado como un curso para impartir a los novicios, pero es una buena ayuda para entender las 

principales estructuras de nuestra vida y  nuestra legislación. 

 

Los hermanos que estén interesados en consultar este texto pueden enviar un correo electrónico al editor 

Mark De Caluwe (Lovaina, Bélgica) a la siguiente dirección: mark.decaluwe@telenet.be. 

 

También está disponible una traducción al francés y al inglés del texto en la misma dirección. 

 

 

 

 

Oficial de noticias 

● Invitación a la ordenación episcopal de fray Carlos Azpiroz Costa 
El ex Maestro de la Orden fray Carlos Azpíroz Costa tiene el placer de invitar a todos los frailes, hermanas y 

laicos miembros de la Familia Dominicana a su ordenación episcopal como Arzobispo coadjutor de Bahía 

Blanca (Argentina). 

 

La ordenación tendrá lugar el próximo martes 22 de diciembre de 2015 en el gimnasio del Colegio Don 

Bosco de la ciudad de Bahía Blanca (Argentina). La celebración de la Eucaristía dará comienzo a las 19.00 

horas. 

 

Los prelados que le ordenarán son: 

Arzobispo Guillermo José Garlatti, Arzobispo de Bahía Blanca 

Obispo Armando José María Rossi OP, Obispo de Concepción 

Obispo Luís Theodorico Stöckler, Obispo emérito de Quilme 

 

Para todos aquellos que no puedan estar presentes físicamente se ruega su oración en un día tan importante. 

● FR. JAVIER POSE NUEVO PRIOR PROVINCIAL DE LA PROVINCIA ARGENTINA DE SAN 

AGUSTIN 
Esta mañana, sábado 21 de noviembre, fray Javier María Pose, OP fue elegido prior provincial de la 

provincia Argentina de San Agustín de la Orden de Predicadores, por los capitulares que se encuentran 

reunidos en la ciudad de Mar del Plata, y confirmado horas después por el Maestro de la Orden, fray Bruno 

Cadoré, OP. 

 

Fray Javier se desempañaba actualmente como socio del Maestro de la Orden de Predicadores para América 

Latina y Caribe, en un segundo período de tres años, tras finalizar su período de socio de seis años. De esta 

manera fray Javier iniciará su tercer período como provincial, habiendo finalizado los dos períodos anteriores 

en el año 2007. 

 

Nació en la ciudad de Mendoza en 1965 e ingresó a la Orden en 1983. Fue ordenado sacerdote en 1990. Tras 

su ordenación sacerdotal, estudió Teología en la Universidad de Friburgo (Suiza). 

 

Fue prior del Convento del Santísimo Rosario en la ciudad de Tucumán y provincial de la Provincia 

Argentina durante dos periodos. Al terminar su servicio como provincial fue llamado a desempeñar el 

encargo de Socio del Maestro para América Latina y el Caribe. 
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Al mismo tiempo es el presidente de CIDALC (Conferencia Interprovincial de Dominicos de América Latina 

y el Caribe), la entidad que reúne a todas las provincias y entidades dominicanas de la región. 

● Fray Gianni Festa OP es nombrado nuevo Postulador General de la Orden de 

Predicadores 
El Maestro de la Orden, fray Bruno Cadoré OP, ha nombrado a fray Gianni Festa OP como nuevo Postulador 

General de la Orden para los próximos 6 años. Fray Gianni es miembro de la provincia de Santo Domingo en 

Italia. 

 

Fray Gianni nació en Atessa, provincia de Chieti (Italia), el año 1961. Ingresó a la Orden haciendo su 

profesión simple en 1982. Fue ordenado sacerdote tras sus estudios institucionales en 1988. 

 

Tras su ordenación cursó los estudios de Historia de la Iglesia en la Universidad Gregoriana de Roma 

alcanzando el grado de doctor. También finalizó los estudios en archivística y paleografía. Durante muchos 

años ha sido el director de la revista Sacra Doctrina. 

 

Actualmente era el prior del convento de Santa Maria delle Grazie de Milán. También era el promotor de las 

fraternidades de dominicos seglares en Milán. 

 

La oficina del Postulador General de la Orden es la responsable de llevar a cabo las causas de beatificación y 

canonización de los miembros de la misma. En este trabajo colabora estrechamente con la Congragación 

para la Causa de los Santos. Fray Gianni sucede en este encargo a Fray Vito T. Gómez García OP, fraile de 

la provincia de Aragón, que lo ha desempeñado durante los últimos 12 años. 

● Testigos de Compasión: testimonio de fr. Jacques AMBEC, OP 
Dando testimonio de la Compasión: un recorrido por la vocación de los hermanos cooperadores en la 

Orden. 

La vocación a hermano cooperador continua siendo una parte vital para nuestra misión de la predicación. 

Con el fin de promover esta vocación queremos presentar los trabajos de diversos hermanos cooperadores 

provenientes de diferentes partes del mundo. Os invitamos a seguir este recorrido en el sitio web de la Orden 

(www.op.org) y en IDI. 

 

Este mes estamos presentando: 

Testimonio de fr. Jacques Ambec, dominico del convento de Toulouse, responsable del servicio de portería, 

de la pastoral de enfermos y ancianos llevando el Evangelio a través de SELF: Sida, Espérance, Lumière et 

Foi. 

 

Fue en 1990 cuando uno de mis amigos más cercano, Jacques, fue informado de que estaba enfermo de 

SIDA, el virus mortal que degrada poco a poco el cuerpo y lo hace vulnerable al dejarlo sin defensas. 

Visitando fiel y regularmente a mi amigo en el hospital me di cuenta de la angustia y soledad que sufrían las 

otras personas con la misma enfermedad. La soledad es la peor de las enfermedades. Nuestros hermanos y 

hermanas enfermos necesitan estar rodeados, ser respetados, considerados y amados. 

 

Jacques me dijo que era capaz de luchar si no estaba sólo y esta es la razón del combate que empredimos 

juntos, con su mujer, sus hijos, sus padres y sus amigos para acompañarlo hasta el final, hemos mantenido 

juntos el poder de la oración. Yo los llamo sentimientos de compasión dulce: presencia, paciencia, compartir 

y oración (en francés las 4P: présence, patience, partage et prière). Jacques murió el 4 de marzo de 1994 en 

Toulouse a causa del SIDA. Como el quería llevamos a cabo una publicación con su testimonio: Jacques, le 

combat de la Vie,  ed. St Paul, París 1996. 

 

Un grupo de oración nació en el consultorio médico donde su esposa estaba trabajando de generalista: el 

grupo de oración Santo Domingo; y un segundo grupo nació con posterioridad y continua a día de hoy: el 

grupo San Martín de Porres, que apoya nuestra acción con las 22 personas enfermas de SIDA que 

acompañamos en Toulouse con el fin de ser testimonios de que su amor es más grande y más fuerte que su 
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enfermedad y que pueden contar con SELF, con nosotros. Trabajamos junto a otras asociaciones no 

confesionales en la ciudad y participamos en actividades de prevención entre los alumnos de las escuelas 

católicas con el fin de despertar su sentido de la responsabilidad y la solidaridad. 

 

También apoyamos proyectos religiosos humanitarios en relación con comunidades religiosas en Togo, 

Kenia o Asia junto con las hermanas de la Madre Teresa que asisten a los enfermos sin atención y sin la 

medicación adecuada. 

 

Por último quisiera lanzar este mensaje: hace tres años una joven musulmana que su comunidad había 

abandonado, algunos días antes de morir, me dijo unas palabras que nunca podré olvidar: "Fr. Jacques, 

caminaremos juntos hacia la misma luz" Yo creo que está en la Luz del Señor. 

 

Yo creo que ésta es nuestra vocación de hermanos cooperadores: vocación de ser testigos de la compasión; 

no tenemos que estar ordenados para responder a esta misericordia, podemos trabajar juntos con todos 

nuestros hermanos: ésta es la Santa Predicación. 

Fr. Jacques AMBEC, OP. 

 

 

 

Calendario del Maestro de la Orden para diciembre 2015 

nov 30 - dic 9: Visita canónica en Pakistán 

11 - 13: Viaje a Paris 

16 - 18: Visita a Guinea Ecuatorial 

19 - 23: Visita a Madagascar y La Reunión 

25: Celebración de Navidad en Santa Sabina 

dic 27 - ene 4: Receso 

 

 

www.op.org 


